

DIARIO DE TERUEL.

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES.

Precios de suscripción.

En Teruel.—1 mes. 1'25 pts.
Fuera. . . .—3 meses. 4.

Pago anticipado.

Anuncios.

Se insertarán á precios módicos y convencionales.

La correspondencia al Director.

Domingo 11 Abril 1886.

HIGIENE DE LOS CABALLOS.

Indudablemente en nuestra época son menos numerosos que antiguamente los casos de enfermedad y muerte de los caballos. Ese satisfactorio resultado es debido sin duda alguna á la adopción de medidas higiénicas de toda especie, ya que la experiencia ha patentizado cuán eficaces son las reglas de saneamiento y aseo, cuán peligrosas las cuadras mal acondicionadas y cuán dañosa la alimentación poco nutritiva que no suministra al animal los elementos indispensables para sostener sus fuerzas, máxime cuando es excesivo el trabajo, ó cuando se imponen al caballo faenas extraordinarias y se le violenta durante semanas y meses enteros.

Las cuadras modernas, construidas y cuidadas de manera que los caballos gocen de un verdadero *comfort*, son espaciaosas y de elevados techos, y cuentan con las ventanas necesarias para una buena ventilación. En muchas cuadras no se establece ya el pajar en la parte superior, ó se instala á tal altura, que quede suficiente espacio entre el techo y la cabeza de los animales. También se procura que no se acumulen miasmas y aire viciado en los días de calor, abriendo agujeros por bajo de los pesbres para que salga el aire, y estableciendo ventiladores en los cristales y maderas de las ventanas, pero de tal manera, que en ningún caso puedan establecerse corriente ó aires colados, como vulgarmente se dice. Por lo demás el exceso de aire no es perjudicial nunca para los animales, y por otra parte los caballos necesitan siempre mayor masa de aire puro que aquella de que ordinariamente disponen. Cuando solamente hayan de permanecer en la cuadra durante la noche, necesitan 1.300 piés cúbicos de espacio, ó sea de aire en buenas condiciones; en los cuarteles modernos se señalan 1.500 piés cúbicos para cada animal, y mayores espacios se dedican á los caballos de caza y carrera.

En muchas cuadras de explotaciones agrícolas, construidas hace tiempo, y cuyos techos son bajos, los caballos no disponen siquiera de 700 piés cúbicos de espacio; y de consiguiente los locales no son sanos; la temperatura, que nunca debe pasar de 18° centígrados, se eleva muchas veces á 26; el aire resulta

sofocante, viciado y acre; los caballos no descansan cómodamente, no reparan bien sus fuerzas durante la noche, y por la mañana, cuando respiran aire libre, como salen sudando de la cuadra, se sienten mal y se encuentran entumecidos y torpes. De ahí también los pasmos, la ceguera, el muermo, los lamparones y otras perturbaciones graves para la salud de los caballos.

Para obviar esos inconvenientes, muchos labradores de países templados dejan á sus caballos durante la noche, tanto en invierno como en verano, en patios ó corrales espaciaosos, donde haya cobertizos, y solamente los retienen en la cuadra, á no ser achacosos viejos, el tiempo necesario para que conan. Algunos labriegos tienen ya el buen sentido de elevar los techos de las cuadras y el piso de manera que el nivel de este se halle un pié más alto que el del terreno que le rodea, puedan salir las humedades al exterior por regueras y caños convenientemente dispuestos y no permanezca constantemente húmedo el suelo en que hayan de descansar las caballerías. También se procura que el pavimento sea compacto y duro, con objeto de que no absorva humedades y no inficionen las exalaciones el aire de las cuadras. Adoptando esas precauciones, se ha logrado que los caballos no sufran con tanta frecuencia la gripe y la papera.

También se disminuye el número de enfermedades en los caballos cuidando que los piensos y las bebidas estén bien acondicionados. El alimento administrado oportunamente evita la debilidad del estómago y de todo el organismo. El grano triturado con una mezcla de paja trillada construye un forraje sustancioso al mismo tiempo que económico, exige una lenta y prolongada masticación, y proporciona saliva en abundancia. En las temporadas en que no sean elevados los precios del grano conviene administrarle copiosamente á las caballerías, economizando el heno y paja para las épocas de escasez. Los alimentos concentrados dan más fuerza á los animales de trabajo, se digieren más fácilmente y les permiten descansar más tiempo. Cuando los caballos de gran talla se hallan dedicados al trabajo, deben comer diariamente 5 ó 5'50 kilos de grano, que equivalen á un peso igual de avena, de maíz ó de habas,

todo ello triturado junto. Generalmente se suministran 7 kilos de cebada al día, con igual peso de paja trillada, á los caballos de diligencias y ómnibus. Una docena de libras de raíces cortadas ó un par de tortas de lino al día mantienen en buen estado á los caballos de acarreo, que se alimentan con forrajes secos.

El agua, elemento tan necesario á la vida, cuando no se emplea prudentemente, es causa de gran número de perturbaciones y males. Un trago de agua fría ingerida por un caballo sediento produce á veces un violento cólico y la inflamación de los intestinos. Para evitar esos inconvenientes se debe templar el agua, ó se dá á beber á los caballos en cubos ó pilas donde haya permanecido el agua durante varias horas perdiendo su frialdad. También conviene saber elegir bien el momento en que han de beber los caballos. En los puntos en que es fácil para los animales el acceso al agua, no es de temer que la beban en cantidad mayor que la necesaria, porque no han de tomarla con ansia impaciente. El peligro aparece cuando los animales hayan estado privados mucho tiempo de bebida, y cuando se hallen fatigados y sedientos, porque entonces beben sin duelo y en cantidad excesiva. También es ocasionado á riesgos el que beban inmediatamente después de haber comido, porque entonces el grano á medio degrir es empujado á los intestinos gruesos, y determina en ellos la peligrosa muco-enteritis aguda, que tantas reses arrebató á la agricultura.

Al regresar del trabajo no perjudicarán á los caballos algunos tragos de agua, á menos de que se hallen exageradamente sudorosos ó fatigados, porque en tal caso es preferible que coman un poco heno ó forraje largo antes de beber. Solamente cuando hayan saciado la sed podrían comer sin inconveniente grano con paja trillada.

Muchas veces se administra grano triturado y caliente á los caballos de caza, expuestos á permanecer mucho tiempo sin comida y á ejercicios extraordinarios, antes de consumir el forraje y beber la ración de agua. Después de una larga carrera ó de un trabajo penoso en el campo, es necesario observar esas prescripciones si se quiere evitar que sufran indigestiones agudas las yuntas y las consecuencias de afecciones tales. En todos

los establecimientos bien organizados se administra á todos los caballos que vuelven lánguidos, entumecidos ó pesados, agua caliente con harina gruesa, y se les enmanta para que no se enfrien. De esa manera se evitan no pocas enfermedades peligrosas.

Correspondencia.

Madrid 8 de Abril de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Anoche, como casi todos los miércoles, concurrió el señor Cánovas del Castillo al Círculo de su partido, inaugurado recientemente en la carrera de San Jerónimo. Con este motivo se vieron aquellos lujosos salones llenos de ortodoxos que acudían solícitos á oír la elocuente palabra de su jefe, pues se sabía de antemano que habría discurso para ocuparse del resultado de las elecciones.

El señor Cánovas fué oído por los suyos despues con verdadera admiración y aplaudido con entusiasmo, pues se ensañó como nunca con los disidentes y esto produce siempre buen efecto. Comenzó diciendo que el partido conservador *legítimo* contará 70 representantes en el futuro Congreso, y que serían cien á no ser por las maquinaciones que, para impedirlo, se han puesto en juego. Al oír esto podré decir el señor Sagasta lo siguiente: «así paga el diablo á quien bien sirve» porque pensar que vienen setenta diputados conservadores por el arraigo que tienen en el país sus ideas, es pensar y creer lo que no es cierto. ¿Acaso tenían menos hace cuatro años? En las elecciones del 81, como ya lo he recordado otra vez, unidos Cánovas y Romero, no consiguieron traer más de cuarenta diputados, y hoy solo los ortodoxos, reúnen setenta, y aun le parecen pocos, acusando al gobierno de falsificador sin recordar que en muchos distritos no se les ha hecho la menor oposición, y en otros podiera añadirse que han recibido todo el apoyo que necesitaron. El señor Cánovas debiera tener presente que es feo vicio el ser desagradecido.

En la segunda parte de su discurso dirigió acerados dardos contra el señor Romero Robledo, aunque sin nombrarlo, según su costumbre. «Sufrimos, dijo, una disgregación de fuerzas, sin comprender el daño que al país y á las instituciones hacían los disidentes olvidando que por algunos, tal vez por mi pecado personal se les había demostrado más interés del que se merecían, aceptando como conservadores á quienes no tenían nada que conservar y si grandes deseos de adquirir.»

Dijo despues que había tenido miedo por las instituciones en el Pardo á la muerte del rey, y quiso explicarlo diciendo que los que jamás han de ser otra cosa que monárquicos, por considerar la monarquía término definitivo de sus aspiraciones y creencias, bien pueden tener miedo en su conservación. Tiene razón en este el señor Cánovas. Hay miedos muy justificados.

A todo esto va contestará oportunamente el señor Romero Robledo. Por de pronto se va por unos días á su quinta del Romeral, donde tomara apuntes para su primer discurso parlamentario, que seguramente tendrá mucho que oír.

Anoche se reunieron los ministros en consejo para ocuparse principalmente

de la designación de candidatos para las senadurías electivas, pero quisieron ocultarlo, diciendo que el consejo había sido puramente administrativo, y para demostrarlo facilitaron una nota oficiosa en la que se hace constar que se acordó: reorganizar el cuerpo de Obras públicas asimilando los ingenieros con la carrera administrativa; mejorar la situación de los obreros de faros; impulsar la fabricación de cañones en turbia; acelerar la construcción del edificio que, con destino á Exposición Universal, se levanta en las inmediaciones del Hipódromo, y activar también, en lo posible, la construcción del edificio destinado á Museos y Bibliotecas, que se lo hace que la friolera de veintitres años que se inauguraron las obras y no han pasado aun de la planta baja.

Por cartas particulares y por las relaciones que traen los periódicos de provincias, se viene en conocimiento perfecto de que los propósitos anunciados por el gobierno, de ser neutral en las elecciones, no se han cumplido ni en poco ni en mucho. La imposición de cuñeros ha sido mayor que otras veces, y los atropellos por conseguir su triunfo tantos y tan grandes como ha sido necesario para vencer la resistencia del cuerpo electoral. Estas elecciones han sido tan malas como las anteriores, pero como nunca se ha hecho tanto alarde de imparcialidad, el contraste entre el ofrecimiento y la realidad ha resultado más sensible y más monstruoso. Ahora se dice que el gobierno se propone anular todas las actas graves procedan de donde procedan, pero es de temer que se anulen las que correspondan á las oposiciones, pero de ningún modo las presentadas por los adictos. Hace cuatro días que se verificó la elección y aún se ignora el resultado obtenido en catorce distritos y dos circunscripciones.

Conocidos ya los datos referentes á Cuba y Puerto-Rico, se puede asegurar que tomaran asiento en el próximo Congreso 18 republicanos coalicionistas y 11 posibilistas, sin que ninguno traiga grave su acta. Aún hay dos distritos en Cuba cuyos datos no son conocidos y se cree fundadamente que habrán sido elegidos diputados republicanos ó autonomistas como allí les llaman.

El joven é ilustradísimo académico y catedrático, don Marcelino Menéndez Pelayo, dió anoche en el Ateneo una conferencia, notable como suya sobre «Crítica literaria en España durante el siglo CVIII y primeros años del XIX. Hizo grandes elogios del insigne aragonés Salafranca reconociendo que fué el fundador del periodismo en España, y ensalzó el mérito indiscutible del «Diario de los Literatos», pero al mismo tiempo calificó al insigne turoense de medianía en asuntos literarios y científicos. Verdad es que confesó no conocer de Salafranca más que sus dos tomos de «Memorias inéditas para la crítica de artes y ciencias.» Cuando la conferencia de anoche esté impresa, y aunque sea en mi alarde temerario rectificar á quien tanto sabe, me propongo salir á la defensa del fundador del periodismo, cuyos verdaderos méritos aparecieron en lábios del señor Menéndez Pelayo, bastante oscurecidos.—G.

Crónica.

La Gaceta de ayer contiene las disposiciones siguientes:

Guerra.—Reales decretos dejando sin efecto el de 2 del actual, por el que fué nombrado el brigadier don Francisco Gamarra gobernador militar de la provincia de Lugo, y nombrando para este cargo al brigadier don Julián García Reboredo.

—Otro autorizando en el presupuesto de gastos del ministerio de la Guerra transferencias de crédito.

Marina.—Real decreto aprobatorio de los estados de clasificación de los buques que forman parte del material flotante de la armada.

Tenemos el gusto de insertar á continuación la carta que con este objeto nos ha sido remitida por nuestros queridos amigos que la firman:

Teruel 9 de Abril de 1886.

Sr. Director del *Diario de Avisos de Zaragoza*.

Muy señor nuestro: Como mantenedores en este distrito electoral de la candidatura á la Diputación á Cortes del consecuente republicano y elocuente orador, nuestro amigo don Joaquín Arnau é Ibañez, debemos hacer constar: que hemos visto con profundo disgusto las correspondencias, que suscritas la primera por *El Corresponsal*, y la segunda por X y fechadas en esta ciudad en los días 19 y 23 del finado Marzo, se han publicado en el periódico de su digna dirección; y que desaprobamos cuanto en ellas se dice, en el supuesto de que se haya querido aludir á dos conocidos republicanos de Teruel, antiguos, cariñosos y queridos amigos nuestros, que han disentido de nosotros en la apreciación de la conveniencia y oportunidad de presentar candidatura republicana por este distrito en las últimas elecciones.

Y como en prueba de imparcialidad no dudamos que querrá V. insertar en su ilustrado periódico esta manifestación espontánea, le anticipan las gracias ofreciéndose á sus órdenes, susafmos. s. s. s. q. b. s. m.—Mariano Muñoz Nogués.—Ramon Gomez.—Domingo Miguel.—R. Monteón.—Agustín Lopez.—Ricardo Gonzalez.—Pedro Punter.—Simeón Calvo.

Ayer fué remitido á nuestra redacción un número de *El Ferro-carril*, correspondiente al Jueves último. Su lectura nos ha podido convencer de que los partidarios del señor Santacruz rebosan satisfacción por todos sus poros por haber salvado en las urnas electorales la candidatura de su *exceiso patrono*, creyéndose dueños absoluto del campo en el que piensan imperar para meter en cintura á los pícaros liberales y republicanos que han sido vencidos por los sectarios de lo pasado.

Hemos de permitir al colega semi-neo sus justos desahogos en estos momentos de expansión y regocijo; pero debemos dejar sermado para que tomen nota de ello sus amigos, que el triunfo inesperado de don Francisco Santacruz no puede cambiar en manera alguna el rumbo del partido liberal turoense, llámese demócrata ó republicano, con cuyo valiente adversario no ha podido luchar nunca todo el elemento retrógado junto, sin exponerse á vergonzante derrota.

Haga un poco de historia contemporánea local *El Ferro carril* y podrá convencerse de que nuestros asertos no son infundados.

No se envalentone tanto el órgano santacruzista y dese mucha prisa en organizar su *troupe* para nuevas batallas que ya le demostraremos en otra ocasión que su triunfo de hoy es debido no ha su fuerza y simpatías, sino que obedeció á causas que en lo sucesivo no se reproducirán.

Para muestra con un botón sobra.

Nos pregunta con cierto desenfado *El Ferro-carril* que de donde sacamos la noticia de que se preveían trastornos en el distrito de Mora y la de que iban á salir delegados del gobierno á algunos distritos electorales.

Como nosotros no inventamos noticias de no-

gun género, hemos de decir, por toda contestación al colega preguntón, que nuestro dignísimo corresponsal de Madrid, que nos las comunicó telegráficamente, podrá satisfacer su natural curiosidad.

Hoy se reunirán en el antiguo local que ocupó «El Porvenir», los conservadores de esta ciudad para celebrar con un banquete el triunfo del señor Santacruz. Dicese que concurrirán al festín más de 100 comensales que serán presididos por el protagonista de la función.

Siempre hemos dicho que los conservadores son buenos gastrónomos y hoy demostrarán con creces, algunos de los invitados, que aún no han perdido sus aficiones.

Buen provecho y cuidado con las indigestiones.

Dicen que don José M.^a Soto ha presentado la dimisión del cargo de vocal de la Junta gestora del ferro-carril Calatayud-Teruel.

Consideramos perfectamente lógico el acto realizado por dicho señor en vista de lo sucedido en la reunión celebrada el Jueves último en los salones de nuestro Ayuntamiento.

Se asegura también que el dimisionario aclarará su conducta en la prensa para que no se hagan falsas interpretaciones.

Se desmiente oficialmente la noticia de haberse presentado casos sospechosos en Navarra, Rioja y provincia de Zaragoza.

Pero buenos será vivir prevenidos por si acaso. También el año último se desmentían iguales rumores y vinieron después, por desgracia, á confirmarse.

Variedades.

DUELO DEL TEMPLO Y VELLEZA DEL CAMPO.

Nos hallamos en el domingo de Pasión, uno de los días clásicos y solemnes de la cristiandad, llamado así porque en él comienza la Iglesia á meditar más especial y directamente que en los anteriores días de Cuaresma, sobre el misterio de la Pasión de Jesucristo.

Al llegar este día se cubren los altares de los templos católicos, se suprime todo cántico alegre en los mismos, y se visten de luto los ministros, señales todos de dolor y de tristeza.

Hoy principia una serie de ceremonias tan solemnes como conmovedoras que atraen poderosamente la atención y ante las cuales el ánimo más indiferente se siente en verdad inclinado al recogimiento, á la oración y á la penitencia.

Los ayunos en estas dos últimas semanas, son más frecuentes y rigurosos. En los primeros tiempos se entregaban durante ellas los cristianos á las *aeroplacias*, que consistían en no hacer uso para la alimentación de los lacticinios ni de los pescados, sino solamente de legumbres secas.

Algunos autores llaman al domingo de Pasión domingo de la *Neomenia*, que significa de la *nueva luna pascual*, y esto porque siempre acontece después de la luna nueva de Marzo.

En la semana que hoy da principio tiene cabida una de las más tiernas festividades de nuestra Religión, cual es la de los Siete Dolores de María, á cuya contemplación están consagrados los siete días que median desde la víspera del domingo de Pasión al viernes siguiente, llamado generalmente viernes de Dolores.

Revisten gran solemnidad y son siempre extraordinariamente brillantes en nuestra ciudad los actos religiosos que durante los días mencionados se celebran en la magnífica iglesia del Seminario conciliar, propia para ellos por estar consagrado á la Madre Dolorosa el altar mayor ó principal, que es verdaderamente hermoso.

La costumbre, que en todo ejerce influencia, hace que cada festividad tenga más atrac-

tivo en el templo donde de continuo se celebra y esto sucede respecto del Septenario.

Por lo que todos los años sucede, bien puede asegurarse que en el actual un concurso numeroso llenará las espaciosas naves de la referida iglesia durante el Septenario, para escuchar á los oradores sagrados y considerar las tristezas y amarguras de la Madre celestial.

*

**

A la entrada de la Cuaresma ha sucedido pronto este año la de la primavera con todas sus galas y esplendores.

Nuestros campos presentan una perspectiva encantadora. Sobre el suelo pintado con los verdes matices de la hermosa vegetación, en sus diversas especies, resaltan los árboles cargados de flores, semeando á grandes ramos colocados en el inmenso altar de la Naturaleza donde se rinde continuamente culto de adoración al creador.

¡Que hermosa es la primavera! La vista se fascina contemplando las bellezas del campo, el oído se recrea escuchando los trinos de las aves, que parece saltan de gozo entre las ramas al ver como se cubren estas de su hermoso follaje, y el ánimo se ensancha respirando un aire tibio y embalsamado de suavísimos aromas.

El labrador, á vista del delicioso panorama que ofrecen sus heredades, espera, dando gracias á Dios, recoger una buena cosecha como premio de su trabajo, mientras se pinta en su semblante la satisfacción y el bienestar. El industrial mira también con alegría la frondosidad de la tierra y los árboles floridos, porque no duda que cuanto mayores sean los productos de la agricultura tanto mayor será la demanda y aprecio de los de la industria. El comerciante se llena igualmente de esperanza, cuando la primavera se muestra exuberante, pues sabe bien por experiencia que para el despacho de sus géneros contribuye muy especialmente el que el agricultor vea abastecidos sus graneros.

Para todos viene cargadas de promesas una primavera florida y esplendorosa.

Dios quiera que las concebidas al presente no se malogren, y que no nos sobrevengan contratiempo ni calamidad alguna que acibare el contento de una abundante recolección.

Haciendo votos por ello se despida hasta otro día.

Prieto.

SERVICIO TELEGRAFICO.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL

Madrid 10 Abril, 11—45 m.

En consejo de ministros se ha acordado centralizar los fondos para satisfacer directamente por el Estado las atenciones de la primera y segunda enseñanza.

La Gaceta de hoy publica la lista completa de los opositores aprobados para las plazas de interventores del Banco de España.—G.

Sr. Director del DIARIO DE TERUEL.

Madrid 10 Abril 7—45 n.

Derrotado por el distrito de Coruña Linares Rivas. Izquierdistas muy disgustados por contra tiempo.

Espérase serán anuladas varias actas entre ellas la del brigadier Borbón.

Conjurada guerra de Oriente.—G.

Revista Comercial.

PRECIOS DEL DIA.

Trigo.—*Chamorra superior*, 37 á 38 reales fanega.

Idem, id. ordinaria, 32 á 33.

Idem *Royo*, de 27 á 27 y 1/2.

Idem *Jeja*, de 30 á 31.

Idem *Morcacho*, de 23 á 25

Centeno, 21.

Cebada, 19.

Harinas de 1.^a, á 35 pesetas saco de 92 kilos.

Idem de 2.^a, á 33 id. id.

Idem de 3.^a, á 20 id. id. de 80 kilos.

Idem de 4.^a, á 15.75 id. de 70 id.

Idem entera, marca *B.* á 33 pesetas de 92 kilos.

Idem. id. id. *T. E.* á 31 id. id.

Idem para el consumo al pormenor, á 5.25 pesetas arroba del país ó sean 13.125 kilos, y á 5.50 pts. arroba según clase.

Despojos.—*Cabeza*, á 9.75 pesetas.

Idem *Menudillo*, á 8.25. } Saco de 1 y 1/2

Idem *Salvado*, á 6.75. } fanegas, ó sean

Idem *Tástará*, á 5.25. } los 32.10 kilos.

Cañamones, de 26 á 27 frs. fanega.

Garbanzos de 1.^a, Fuente Saúco, de 14

Idem de 2.^a, de 11 á 12 id.

Idem de 3.^a, de 7 á 9 id.

á 17 pesetas arroba.

Pan de 22 á 25 cts. de peseta, medio kilo.

Carnes, de carnero, 1 peseta 80 cts. kilo.

Idem *de oveja*, á 1 peseta 50 cts. id.

Tocino añejo, á 3 pesetas id.

Idem *fresco*, á 2.30 pesetas id.

Patatas, de 4.50 á 4.75 rs. arroba.

Lana sucia 54, 55 y 56 id.

Arroz, de 1.^a á 28 rs. arroba

Judías Pinet, de 21 á 24 id. id.

Bacalao, de 35 á 36 nueve.

Aceite, á 48 id. id

Jabón, á 52 id. id.

Azúcar Blanco, á 56 id. id.

Idem *Terciado cubano*, á 46 id. id.

Idem *Dorado bayón*, á 50 id. id.

Vino de 1.^a de 22 á 24 rs. cántaro.

Idem de 2.^a de 17 á 20 id. id.

Sección religiosa.

Santos de hoy.—*Pasión.*—Ss. León I el Grande p. Eustorgio pbro.

Santos de mañana.—Ss. Julio p. Zenón, Constancio y Damian obs.

Cultos.—*Durante la cuaresma.*

En el Seminario.—Continua el Septenario consagrado á la Virgen de los Dolores. Por la mañana, á las diez, misa cantada; por la tarde, á las cinco, el ejercicio con sermón.

En la Catedral: todos los domingos á las diez menos cuarto de la mañana, sermón que dirá don Ildefonso García, Director del Seminario Sacerdotal de Zaragoza. Los domingos, martes y viernes á toque de oraciones ejercicio con sermón que dirá, en los dos primeros días, el Ilmo. Prelado, y en el último, el citado señor.

En el Salvador: todos los viernes á las cuatro y media el ejercicio del Miserere con sermón, que dirá don Pedro Marqués.

En Santa Teresa: Los viernes y domingos á las 4 de la tarde Via-crucis.

En el Salvador de la Merced: Al anocheecer, Via-crucis los miércoles y miserere con sermón los viernes.

Imp. de la viuda é hijo de Zarzoso.

ANUNCIOS.

AL MÁS BARATO.

Se ha recibido un gran surtido en Cretonas de todas las clases á 0'38 céntimos de pesetas.

Indianas, id.	0»38
Mallorquinas, id. id.	0»38
Brudets entrefinos, id. id.	0»38
Lienzo Sol, id. id.	0»38
Madapolan especial, id. id.	0»25
Sermis 24 pulgadas.	0»25
» 20 »	0»20
» teñido 34 id.	0»25
Patenes imperiales, id. id.	1»12
Parellas especiales, id. id.	0»45
» 1.ª id. id.	0»70
Moqueros azules desde 0'15 á 0'75 uno.	

Bonitas cajas con 1 docena moqueros surtido á 2'50.

Y otra infinidad de artículos á precios reducidísimos.

Tambien se han recibido las plumas para letra de adorno.

Casa de Churre.

3—TOZAL—3

Francisco Bayo.

Se vende una casa sita en esta ciudad, calle de la Parra número 18, propia para dos inquilinos independientes el uno del otro.

En la cerería y confitería, Plaza del Mercado, núm. 1.º, informarán.

EL TALLER de hojalatería y lamistería de Vicente Guillen é hijo, se ha trasladado á la Plaza del Mercado, núm. 32.

En dicho establecimiento se venden y componen toda clase de objetos de hojadelata, laton y zinc. Se confeccionan marcos de metal, lápidas mortuorias, todo con esmero y economía.

También hay un completo surtido de máquinas de coser, sistema Bing, reformado de Singer, á plazos ó al contado rebajando el 15 por 100.

INFALIBLES ESPECÍFICOS.

Se cura la *tos*, por 2 pesetas; el *asma*, por 2 id.; la *garganta*, por 2; las *fiebres*, por 2; el *estómago*, por 2; la *jaqueca*, por 3; los *dolores* de todas clases, por 3; la *gota*, por 2; la *esterilidad é impotencia*, por 5; los *her-*

pes, por 2; los *tumores*, por 5; el *cáncer*, por 3; la *vista*, por 4; la *sordera*, por 3, y las *hernias*, por 10.—Dirigirse, acompañando el importe en sellos ó letras, al *Instituto Médico-Celular*.—Barcelona.

La Gaceta Municipal.

Ha empezado á publicarse esta importante revista administrativa, la cual, además de la parte legislativa, contendrá una sección doctrinal con artículos sobre asuntos administrativos de actualidad y cuestiones que se susciten con motivo de la interpretación de las leyes; y otra sección de consultas en la que serán resueltas las dudas que se expongan a la redacción, siempre que versen sobre inteligencia y aplicación de la ley.

Se publicara los días 10, 20 y último de cada mes, sin perjuicio de los números extraordinarios.

Precios de suscripción: 4'50 pesetas trimestre, 8 pesetas año. Pago adelantado.

Redacción y administración calle de Eixarchs—18—2.º—Valencia.

BLONDISTA.

Se componen y lavan toda clase de encajes, blondas y demás objetos de esta índole.

Calle de la Abadía, número 1.

BONET Y MAORAD HERMANOS.

Compras y ventas en comisión.

Este establecimiento cuenta con varias representaciones de acreditadas fábricas y almacenes, en los géneros siguientes:

Calzado de todas clases, abanicos, licores, mantas, fajas, ornamentos para el servicio del culto divino, sedería, pañería, paquetería, azúcares, cacao, canelas, y demás géneros del país y extranjeros.

DEPOSITO de bacalao, judías, arroces, espartos, serones, tubos, perchas, palancaneros, borras para colchones y un magnífico surtido en camas de hierro, sin competencia en sus precios.

16—San Salvador.—16

En la imprenta de Baquedano, se halla de venta la nueva **GUÍA DE ELECCIONES** para Senadores y Diputados á Córtes, valor 6 reales

MAQUINAS PARA COSER

La Compañía Fabril

SINGER.

GARANTÍA POSITIVA,
ENSEÑANZA GRATIS
Á DOMICILIO
Y SIN LÍMITE ALGUNO.



2'50

Pesetas semanales,

sin aumento

NI ADELANTO ALGUNO

CUALQUIER MODELO DE NUESTRAS MAQUINAS

Unica casa en Teruel,

18---**SALVADOR**---18

HILOS DE ALGODON, SEDAS,

AGUJAS, ACEITES

Y PIEZAS SUELTAS

SINGER.

MARCA DE

FÁBRICA

SINGER.

para toda clase de costura

DIFERENTES ACCESORIOS

GRAN REBAJA AL CONTADO